

# K. C. WU.

## el moralizador de Formosa

Uno de los nuevos hombres que componen el equipo de mando de Chiang-Kai-Shek en Formosa es la figura energética y austera del gobernador de la isla, K. C. Wu. Haciendo frente con franqueza y valor a las difíciles circunstancias actuales, Wu, que ya se había distinguido como comandante de las tropas nacionalistas en Chungking y Shanghai, ha afirmado en un reciente discurso que está implacablemente decidido a acabar con la corrupción moral y política, culpable de los precedentes males y que todos sus esfuerzos están dirigidos a fortalecer la unidad interna y militar de Formosa, ya que pueden ser atacados de un momento a otro.



Chungking y Shanghai, ha afirmado en un reciente discurso que está implacablemente decidido a acabar con la corrupción moral y política, culpable de los precedentes males y que todos sus esfuerzos están dirigidos a fortalecer la unidad interna y militar de Formosa, ya que pueden ser atacados de un momento a otro.

## Hoy se viaja demasiado

### Los autobuses llenos, los trenes llenos, los aviones llenos

La afición a viajar se ha desarrollado enormemente y son muchos los que viajan impulsados por inquietudes o relaciones alguna con el clima. Dicen que nuestra época se caracteriza por la concurrencia. Los autobuses, llenos; los trenes, llenos; los aviones, llenos. Esto nos hace pensar que la subida del precio de los ferrocarriles es pequeña, que debía ser tres o cuatro veces mayor, para ver si así nos acostumbramos a no viajar, a estar quietos y si por necesidad tenemos que hacer un viaje, bajamos a la estación a la hora del tren, y lleváramos un departamento para nosotros solos.

No podemos encontrar el placer del viaje. Hemos de pedir billete con mucha anticipación, hemos de tomar el tren entre empellones; si no tenemos plaza reservada, hemos de resignarnos a ir de pie en un pasillo. Francamente, viajar en estas condiciones no es agradable. Pues bien, aun con estos inconvenientes, o quizá por ellos, se viaja ahora más que nunca y la conquista de un tren viene a ser como la conquista de una trinchera. Y, terminado el viaje, hemos de tener la inseguridad de encontrar donde hospedarnos. En general, en los hoteles nos reciben como a unos intrusos que intentan usurpar un espacio que ellos necesitan. El mono no especifica el carácter; antes bien, nos hace agresivos; quien consigue el mono, rehuye incluso del diálogo. Y como ahora todo está lleno, pues hemos de resignarnos a encontrar malos modos.

## UN FRENO A LA CEGUERA

### Ya pueden corregirse enfermedades que antes eran incurables

Ciudad Real.—El oftalmólogo don Abundio Alvarez ha realizado ensayos con una hormona hipofisis para el tratamiento de determinadas enfermedades de la retina y nervio óptico que conducen a la ceguera y que hasta ahora no tenían posibilidad de mejoría de la visión. La pérdida de vista que más se beneficia es la producida por miopía, diabetes, degeneración pigmentaria, arterioesclerosis y otras enfermedades del fondo del ojo. Las pocas horas de la aplicación del medicamento los pacientes recuperan la vista perdida por el desarrollo de la enfermedad, y en un grado que depende de las lesiones existentes en el ojo. Esta hormona sustituye la función visual de la retina.—Efe.

## El Rey de Egipto visitará Biarritz

Biarritz.—De fuente bien informada se sabe que el Rey Faruk de Egipto llegará a esta ciudad a principios de septiembre.—Efe.

# Honduras nombra Ministro Plenipotenciario en Madrid

## El Salvador eleva a Embajada su representación diplomática en España

Tegucigalpa.—Se ha hecho pública la noticia del nombramiento de don Juan B. Valladares como ministro plenipotenciario de la República de Honduras en Madrid. El nuevo ministro plenipotenciario de Honduras en España nació en Tegucigalpa en 1911 y es una de las personalidades de mayor relieve en la vida política de su país. Después de una brillante historia parlamentaria, el Sr. Valladares desempeñó la presidencia del Congreso. En la actualidad representa como diputado al Distrito de Francisco Morazan, tras haber cursado los estudios de Jurisprudencia y Ciencias Políticas y Sociales en la Universidad de Honduras y de haberle sido otorgado el título de Doctor en Derecho por la Universidad de Nicaragua. Ocupó en su nación varios cargos judiciales, entre ellos el de magistrado del Tribunal de Apelación de la Lengua, correspondiente de la Real Academia Española y perteneció también a la Academia mexicana de Genealogía y Heráldica. Ha publicado varios libros y es autor de trabajos de investigación histórica aparecidos en revistas de honores y de otros países.—Efe.

San Salvador.—El Boletín Oficial de la República ha publicado el Decreto de Virtud del cual se eleva a la categoría de Embajada la representación diplomática de El Salvador en Madrid.

Se espera que el Gobierno español elevara asimismo a Embajada su legación en El Salvador, y que el actual ministro D. Juan Gómez de Molina, Marqués de Fontana, será el primer embajador de España en esta República.—Efe.

## LA FIEBRE DEL ORO

# El fabuloso tesoro de Lima sigue sin aparecer

## Hans Kramer, el último gobernador de la isla de Cocos, ha muerto pobre

La prensa diaria ha traído la noticia, una noticia más en el cúmulo de las necedades de cada día: Hans Kramer, último gobernador de la isla de Cocos, ha muerto. Ha muerto pobre, y expiro apretando en su mano derecha un doblón de oro de España con la efigie de Carlos III y la fecha 1788.

### LA ISLA DE COCOS

Esta situada en aguas de la América Central, a 150 millas del Cabo Salsipuedes, y pertenece a la República de Costa Rica. Su clima es dulce, apacible, y ya su nombre indica su principal producción. Es rocosa, escarpada, poco útil, pero en su interior encierra una leyenda: la fabulosa leyenda de un fabuloso tesoro, todas las reservas de oro que el Gobierno del Perú atesoraba hace cerca de cien años, cuando peruanos y chilenos dejaron a las armas el resultado de sus conversaciones sobre límites nacionales.

Desde aquella época, más de cuatro centenares de expediciones—unas terminadas por simples aventureros, otras montadas por ricas compañías—han explorado la pequeña isla, la han atravesado condanamente, han revuelto sus entrañas. Pero la isla, avara, no cede su tesoro. Solo un doblón, ese doblón con la efigie de Carlos III, ha podido ser hallado.

A pesar de ello, en las costas centroamericanas sigue viva la ilusión y sigue vigente el comercio de cartas geográficas y planos "exactos" para encontrar el tesoro.

### HISTORIA DE UN DOBLÓN

Allá por el año 1887, un viajero alemán, Augusto Gissler, se asentó en la isla. Desembarcó con su esposa y una docena de cordos con que atender a su nutrición. Desembarcó también con una mirada seducida, con un corazón grande dispuesto al trabajo rudo y con la firme esperanza de hacerse millonario.

Bastó poco tiempo para que la pequeña pirra de Gissler sucumbiese al clima y él y su mujer vivieron a lo Robinson, en una misera cabaña, comiendo cocos, pescado y algunas lechumbres... y trabajando incansables en la búsqueda infructuosa. Veinte años de trabajos le dieron dos cosas: el doblón que ahora se ha encontrado en la mano muerta de Hans Kramer y el título honorífico de "gobernador de la isla de Cocos", concedido por el Gobierno costarricense.

Gissler, primero, y su sucesor Kramer, después, han avisado a todos los exploradores de que el Gobierno de

Costa Rica se reserva la mitad del tesoro... si el tesoro, al fin, es encontrado.

Hans Kramer ha agujereado la isla durante cuarenta años. Al año cuarenta y uno, desolado, sin edad para rehacer su vida, se dedicó a una labor hermosa: trataba de convencer a las gentes que llegaban a Cocos de la inutilidad de su esfuerzo, y siempre ponía como ejemplo el de su hermosa juventud perdida.

El doblón, que fue entregado por Gissler en el lecho de muerte, ha querido llevarse a la tumba.

### COMO NACE UNA LEYENDA

Pirateros y bucaneros infestaron las Antillas y la zona centroamericana desde la época de Felipe II. Aventureros a sueldo, protegidos por ingleses, holandeses y portugueses, estuvieron molestando a los galeones españoles, y muchos de éstos, acibillados por las andanadas de los barcos piratas, se llevaron al mar grandes cantidades, que luego la fantasía ha elevado a la región donde moran los tesoros más fabulosos.

El tesoro de la isla de Cocos tiene un origen posterior. Fue en 1841 y en el puerto de San Juan de Terranova. Anclado en el puerto, un buque ligero, el "Mary Drier", con vela desplegada, esperando zarpar. En el camarote, el capitán, un viejo truhan facineroso, William Thompson, y frente a él, ginebra y más ginebra—un aventurero joven, ávido de riquezas, John Keating. La ginebra de Thompson, a medida que vaciaba en su estómago, se fue haciendo confidencial...

"El Gobierno de Lima—decía Thompson—, temeroso de que los chilenos le arrebatasen sus tesoros, me encargó que llevase en este buque todo el oro que disponía. ¡Muchísimas cajas de monedas españolas! ¡Una Virgen toda de oro! Yo embarqué en El Callao, y tenía que hacer hacia el Norte, hacia un punto que me señalaría una fragata del Gobierno...

Pero... largué velas, dispuesto a apoderarme de lo que se me había confiado, sin esperar a los delegados del Gobierno. ¡Iba a ser millonario! Fuimos perseguidos por un cañonero; le desistamos en la noche y arribamos a la isla de Cocos. Allí enterré el tesoro; intenté reembarcar, cuando llevo el cañonero y nos apresó. Toda la tripulación del "Mary Drier" fué cogida de los palos... Yo, aun no sé cómo pude escapar..."

Keating se mostró muy interesado, y propuso a Thompson, una expedición

# SE INICIA UN BOICOT AL COMERCIO RUSO

## En Norteamérica los estibadores y en Inglaterra las amas de casa

Nueva York.—El sindicato internacional de estibadores ha decidido boicotear en lo sucesivo todos los cargamentos soviéticos que pudieran llegar a los puertos de Nueva York y Boston. Los estibadores neoyorquinos se negaron días atrás a descargar una importante partida de conservas rusas, y a este respecto anuncia el Sindicato que si bien el no dio ordenes en tal sentido a sus afiliados, esa actitud expresó el sentir de todos ellos a la vis-

ta de la situación en Corea. El cargamento lo llevaba el "Magnania" de la Gunard Line y está declarado que aunque la negativa de los portuarios neoyorquinos constituya violación de contrato, no apelarán a tribunales teniendo en cuenta precisamente la situación.—Efe.

## LAS MUJERES INGLESA NIEGAN A COMPRAR PRODUCTOS RUSOS

Londres.—Las amas de casa británicas han iniciado una campaña para boicotear los artículos rusos. Las cien mil afiliadas a la asociación de amas de casa han dirigido un llamamiento a todas las agrupaciones femininas de la Gran Bretaña para que nieguen a adquirir toda clase de mercancías procedentes de la Unión Soviética.—Efe.

# Los Abastecimientos crean un grave problema en la India

## La subida de precios se debe a la guerra de Corea

Nueva Delhi.—El primer ministro indio, Pandit Nehru, en una conferencia de funcionarios gubernamentales, ha señalado la gravedad de la situación existente en el abastecimiento de alimentos del país.

En dicha reunión, convocada para estudiar los problemas creados por las recientes elevaciones de precios y por la guerra de Corea, estuvieron presentes los ministros de Hacienda, de alimentación y del interior.—Efe.

### LA AVIACION RECONOCE EL LUGAR DEL TERREMOTO

Nueva Delhi.—Un aparato de la aviación militar india ha salido para efectuar un reconocimiento aéreo por encima del Tibet, donde está el epicentro del terremoto del martes, que causó la muerte de once personas por lo menos, paralizó las comunicaciones y amenazó con el hambre a la población india de Assam.

Funcionarios del Gobierno dicen que el río Digong, tributario de Bramaputra, repentinamente se ha secado como consecuencia del terremoto. Una de las finalidades del reconocimiento aéreo es la de comprobar si el río ha sido obstruido en sus fuentes en el Tibet. Siguen cortadas las comunicaciones en Assam, lo que impide determinar los daños del seísmo. De Kokim anunciaron que ayer se oyeron ruidos como de grandes explosiones después de dos minutos de sacudidas violentísimas. La carretera de Ledo ha quedado cortada y la tierra ha empezado a despedir petróleo cerca de Digboi, la región carbonífera de Assam.—Efe.

ción militar india ha salido para efectuar un reconocimiento aéreo por encima del Tibet, donde está el epicentro del terremoto del martes, que causó la muerte de once personas por lo menos, paralizó las comunicaciones y amenazó con el hambre a la población india de Assam.

Funcionarios del Gobierno dicen que el río Digong, tributario de Bramaputra, repentinamente se ha secado como consecuencia del terremoto. Una de las finalidades del reconocimiento aéreo es la de comprobar si el río ha sido obstruido en sus fuentes en el Tibet. Siguen cortadas las comunicaciones en Assam, lo que impide determinar los daños del seísmo. De Kokim anunciaron que ayer se oyeron ruidos como de grandes explosiones después de dos minutos de sacudidas violentísimas. La carretera de Ledo ha quedado cortada y la tierra ha empezado a despedir petróleo cerca de Digboi, la región carbonífera de Assam.—Efe.

## DOS PUEBLOS SEPULTADOS POR EL TERREMOTO

Calcuta.—Informes posteriores sobre el terremoto del martes pasado indican que dos pueblos han sido enterrados en la provincia de Assam, los funcionarios del Gobierno no han facilitado la cifra de muertos y han rehusado hacer cálculo aproximado alguno, solamente se ha informado que dos pequeñas localidades situadas en las islas del río Brahmaputra han desaparecido totalmente. El citado río lleva en la actualidad, por efecto del terremoto, las aguas de un olor nauseabundo.—Efe.

## Inglaterra volverá a racionarse de gasolina

### Lo harán como medida de defensa

Londres.—Se habla en círculos autorizados de un posible restablecimiento del racionamiento de la gasolina, como medida de defensa. Se añade que esta medida es posible que no se lleve a efecto hasta finales del próximo año y se señala que el nuevo racionamiento no será tan severo como el que rigió hasta hace tres meses.—Efe.

para rescatar el tesoro. Se último todo; y ya el "Mary Drier" navegaba con rumbo a la aventura, cuando Thompson murió. La expedición de Keating no encontró nada, y el joven aventurero tuvo que fugarse a Costa Rica en una canoa para no ser asesinado.

### EN LA ACTUALIDAD

Removidas la ambición y la ilusión por la noticia de la muerte de Hans Kramer, tres nuevas expediciones se hallan a punto para ir en busca, si no del tesoro de Lima, si de otros tesoros más o menos imaginarios.

La primera, va a las islas Seychelles, donde el célebre pirata francés Le Beuze declaró haber enterrado, perseguido por las naves holandesas, más de noventa millones de piezas de oro.

La segunda, va al Golfo de Méjico, sobre la costa de Texas, en donde el pirata Jean Lafitte, también francés, se hizo tragar por las aguas con su fragata "Fiereté", cargado de oro de la caía al puente, antes de entregarse a la flota del virrey español.

La tercera, ¡naturalmente!, a la isla de Cocos, en donde la dinamita va a hablar de nuevo, en busca de un oro que, posiblemente, nunca salió de las arcas de Lima. Pero la ilusión es más poderosa que la realidad.

Jack ETOILE

## Sabotean al comunismo en Cannes

### Unos desconocidos causaron destrozos en el edificio del Partido

Cannes.—Unos desconocidos han colocado una carga de materia explosiva que ha causado destrozos en el edificio del partido comunista de la Sorena, cerca de Cannes. Ha producido también la rotura de cristales en las salas colindantes.—Efe.

## SUCEDIO ASI...

### UN ROBO DE VEINTITRES MILLONES DE FRANCOS

Paris.—Al regresar de sus vacaciones el joyero Ben Simon, se ha encontrado con que los ladrones se habían llevado joyas por valor de 23 millones de francos.—Efe.

### CHOCAN DOS CAMIONES Y MUERTOS

León.—Un muerto y 37 heridos han resultado en un accidente de automóvil ocurrido en el kilómetro 24 de la carretera de Ponferrada a la Espiñosa. Un camión de la matrícula de Salamanca, que se dirigía de Torenó del Suroeste a las minas que una empresa tiene en Alinos, se cruzó con otro y para evitar chocar con él hizo una forzada maniobra, en la que se rompió la balera del lado izquierdo y fue a chocar contra una roca. El muerto se llamaba Anrolin Martínez, de 48 años de edad, vecino de Rondonilla.—Cifra.

### MUERTE APLASTADO POR UN ARBOL

León.—En el monte de "Somera" término de Páramo del Sil, quedó aplastado por un árbol, Laureano González, de 31 años, cuando estaba trabajando en la sierra de madera con otros obreros. El fallecido es natural de Perrevedra y estaba trabajando en "Somera" al servicio de una empresa.—Efe.

## Interesantes descubrimientos arqueológicos en Italia

### Pueden revolucionar la historia de la antigua Roma

Roma.—El profesor Giovanni Colonna, arqueólogo al servicio del Ministerio de Instrucción Pública, ha anunciado dos descubrimientos arqueológicos en Santa Marinella, a unos kilómetros de Roma, que—dice—revelarán la historia de la antigua Roma. Son los restos de una antigua ciudad latina y las ruinas de una gran casa que data del año 53 antes de Cristo. Se cree que es una de las más antiguas colonias cartaginesas halladas tan próximas a la urbe.—Efe.

## Exposición de Encuadernaciones

Venecia.—Ha sido clausurada la exposición artística de encuadernación e ilustración de libros, a la que asistió España, Méjico y Argentina. España presentó ediciones de varias de sus editoriales de Barcelona, Madrid y Bilbao.—Efe.